

# 一歩ずつ、前へ

令和6年7月10日

## はじめに 「粘り強さ」

美園小だより第4号(前号)では、「エージェンシーを発揮する自律した学習者」についてお伝えしました。子どもたち自身が「自分で考え、自分で決めて、自分で動き出す」ことができるよう、学校教育での学びや取組を充実させていきたいと考えています。

今回は、「粘り強く取り組む」ことについて、考えてみます。

美園小学校の子どもたちは、学校でよく学んでいます。それぞれの授業で、友達と話し合ったり、タブレットも使ったりしながら工夫して学び、分かったことを発表したり、まとめたりしています。そうした子どもたちにさらに望むことは、「粘り強さ」です。

国語や算数で、難しい課題でも諦めずに、友達と相談しながらでも「粘り強く」考える。

図工で、思い通りに形にできなくても、なんとか「粘り強く」作り上げる。

体育の走り高跳びで、あと2cm高く跳べるよう、助走を工夫したりしながら「粘り強く」何度も挑戦する。

こうした「粘り強く」は、簡単なことではないですが、大人になったときには、テストでいい点数をとること以上に大切なことかもしれません。

「相手を敬う心」「我慢する心」「素直さ」こうした力は、**どれだけ身に付いたかなど数値化することはできない「非認知能力」**と言われます。

ご家庭ではいかがでしょうか？お子さんは、粘り強く何かに取り組んでいますか？あきらめずに頑張れたとき、褒めていただいていますか？学校と家庭で連携し、美園小の子どもたちが、粘り強く取り組めることも目指していきたいと考えます。宿題や自主学习、習い事など、あと一歩頑張れるよう、声かけをお願いします。



## 美園小学校「体力向上プラン」

学校は、何をするとところか？

それは、もちろん「学ぶところ」です。国語や算数などの教科の学習、道徳を中心とした豊かな心を学ぶ学習。そしてもう一つの大切な学び。それは、**心身の健康や体づくりについての学習**です。

ここ2、3年、新型コロナウイルス感染症の影響により、一般的に子どもたちの「運動する機会の減少」や「体力の低下」が心配されています。こうした中、群馬県内の各学校では、学校の実態に応じた「**体力向上プラン**」を作成し、心身の健康やたくましい体づくりに取り組んでいます。

美園小学校の休み時間の様子を見ると、ほとんどの子が校庭に出て、一輪車に乗ったり、鬼ごっこをしたり、サッカーやドッジボール、キャッチボールしたりするなど、とにかくみんなが元気に体を動かしています。その他、たてわり集会等でも体を動かして遊んだりしています。子どもは、こうした遊び等を通して、体を動かし、体力を蓄え、元気な体をつくっていくのだと思います。春先から体を動かし、汗をかき、健康に過ごすことが、熱中症予防にもつながると、改めて子どもの「遊び」の大切さを感じます。

もちろん、体育の学習では、計画的に運動することで、体力向上を図っています。走・跳・投の運動、器械(マット、跳び箱など)運動、ボール運動など、年齢に応じて必要な運動を行っています。



いかなる学習をするにしても、「体が資本」です。ご家庭でも、公園での外遊び等を進めていただくことはとてもいいと思います。また、体育でどんな運動をしているのか、休み時間は何をして遊んでいるかなど、話題にしてみてください。

# All English Day

館林市の各校では、「All English Day」を実施しています。

「All English Day」とは、学校に市内ALTが数名集まり、その日はたくさんのクラスで、そのALTとゲームなどを通じて英語でのコミュニケーションを学ぶ日のことです。学習の様子を参観すると、子どもたちもALTも、笑顔で楽しみながら学んでいました。とても素敵な光景です。

小学校での英語の学習は、「英語で話すことを楽しみ、積極的にコミュニケーションをとることができるようにする」ことが大切です。普段はなかなか英語で表現することをためらい、小さな声になってしまう子もいます。

今回のような「All English Day」の機会を通じて、もっともっと英語で話したり、コミュニケーションをとったりすることの楽しさを感じてほしいと思います。



## 栄養士さんによる食育授業

美園小学校1, 2年生を対象に、栄養士による「食育」授業が実施されました。児童の中には、野菜嫌いの子がしばしば見られます。給食の時に、「〇〇は好きだけど、△△は嫌い」と言いながら、野菜を減らしている子もよく見かけます。一方、「お肉は大好き」といった子が多いという印象です。



そんな子どもたちに、好き嫌いなく食べることの大切さや苦手なものでも一口程度でも少しは食べてみることの大切さを伝えていただきました。

「食育」は、学校と家庭で連携することで、より一層の成果が期待できることと思います。好き嫌いなくバランスよく食べること、朝ご飯をしっかり食べることなど、ご家庭でのご指導もお願いします。



## 美園小HPをご覧ください

美園小学校HPは、ご覧いただいておりますでしょうか。お知らせコーナーなど、各学年の様子や学年通信などの情報を発信しています。右の二次元コードをお読みいただくか、「美園小学校」で検索していただきますとご覧になれます。お時間があるときに、ぜひご覧ください。

